



Protokoll der Vollversammlung der Fachschaft Informatik der Uni Hamburg vom 24.04.2010

Sebastian Schulz <7schulz> begrüßt um 11:18 Uhr alle zur Vollversammlung. Er achtet auf die korrekte Genderung von VersammlungsleiterIn und schlägt Martin Burmester <2burmest> als Versammlungsleiter und Henning Pridöhl <8pridoeh> als Protokollanten vor. Dies wird einstimmig angenommen. Als Abgabetermin für das Protokoll wird der 15. Mai 2010 vereinbart.

Martin stellt die Beschlussfähigkeit fest.

Traditionell leitet Martin die Vollversammlung mit folgendem Zitat ein:

"Die Unterdrückung der führenden Nullen ist der Triumph der Informatik über die Politik." (Berliner Kollege von Siegfried Stiehl)

Martin stellt die Tagesordnung vor:

- 0 Berichte
- 1 Entlastung des FSR*
- 10 Wahlen
- 11 Resolutionen
- 100 Verschiedenes
 - Open Access Award
- 111 HAND (Have A Nice Day)

Die Tagesordnung wird mit „**Mehrheit:0:0**“ ** angenommen.

* FSR ist die Abkürzung für „Fachschaftsrat“

** Format: Dafür:Dagegen:Enthaltung



0 Berichte

Bericht des FSR

Tim Krämer <7kraemer> berichtet für den FSR:

Was passiert ist:

- Die Audimax-Besetzung wurde unterstützt
- Es gibt eine neue Gitarre
- Fahrt zur KIF* und FOSDEM** wurden organisiert
- In Raum E-117 steht nun ein Terminal
- Der Fachschaftsserver wurde um Dienste (Mumble, Etherpad, Duddle) erweitert
- Es wurden Probleme mit Lehrveranstaltungen angesprochen, beispielsweise RS***, CIS***, ITMC*** etc.
- Es gibt nun ein Frauencafe, das nicht aus Studiengebühren finanziert wurde.
- Ein Tresor wurde beantragt und ist angeblich schon genehmigt
- Im c.t. wurde das Bezahlsystem erweitert.

Ausblick:

- Tresor kaufen
- KoMa*-KIF vom 25-30. Mai in Dresden
- KoMa-KIF in Hamburg im SoSe 2011
- Probleme in Lehrveranstaltungen
- Mafia-Sommerfest mit Grillen

Tim erzählt von der nächsten KoMaKIF. Er bittet um Verstärkung für die KomaKIF in Hamburg, Interessierte sollen sich bei Marius <4stuebs> und Senad <7licina> melden.

* **KIF** ist die **Konferenz der Informatik-Fachschaften**. Das ist die offizielle Bundesfachschaftentagung der deutschsprachigen Informatikfachschaften. Das äquivalent der Mathematikfachschaften heißt **KoMa** – **Konferenz der Mathematik-Fachschaften**.

** FOSDEM steht für das „Free and Open Source Software Developers European Meeting“ ist eine Messe für Freie Software

*** RS: Vorlesung „Rechnerstrukturen“, CIS: Studienrichtung „Computing in Science“, ITMC: Studienrichtung „IT Management and Consulting“



Finanzbericht des FSR

Sebastian berichtet über die Finanzen. Er bekam einen Screenshot per E-Mail auf dem die Finanzübersicht zu sehen ist und berichtet über AStA* 2.0.

Einnahmen:

* jährliches Budget vom Asta: **2000,00**

Ausgaben:

* FSR-Party/Kaffee	276,81
* StuPa-Wahl	120,80
* Gitarre	89,00
* KIF	240,00
* Titanic-Abo	36,00
* Diverses	41,44
SUMME:	804,05

Saldo: 1195,95

Alle Angaben in Euro.

Für das Sommersemester 2010 stehen somit noch **1195,95 Euro** zur Verfügung.

* AStA: Allgemeiner Studierendenausschuss



Berichte aus den Gremien

Bericht aus dem akademischen Senat

Arne berichtet aus dem akademischen Senat (AS).
Letzten Donnerstag war konstituierende Sitzung. Eine nicht genannte Liste ist stärkste Kraft im AS. Eine andere nicht genannte Liste ist nicht mehr im AS. Arne wollte einen Zettel mitbringen und hat nicht geschlafen. Es gab einen neuen Präsidenten, der "interessant" gewählt wurde. Es gab eine Diskussion zur Novellierung des Hamburger Hochschulgesetzes (HmbHG), dazu wurde eine Kommission eingerichtet.

Bericht aus dem Fakultätsrat

- Es gibt bald eine Satzung, die fünf Jahre gedauert hat mit mehreren (rechtlichen) Problemen: Erweiterter Vorstand, Berufungskommission, die vom Dekanat eingesetzt wird, wo der Fakultätsrat ein Vetorecht hat
- Mehr Rechte in Fachbereichen im HmbHG
- Studienreform oder "Reform der Reform"
- Verfahren zu Prüfungsordnungen
- Stellung zur Evaluierung zum Hochschulgesetz (HmbHG)
- ITMC Masterstudiengang



Weitere Berichte

Bericht aus dem Ausschuss für Studium und Lehre

Tim berichtet vom Ausschuss für Studium und Lehre der MIN*-Fakultät (MIN-ALSt): Änderungen der FSB** werden dort angeschaut und Verbesserungsvorschläge gemacht, bevor sie an Fakultätsrat (FAK-Rat) gehen. Im MIN-ALSt sind keine Professoren vertreten.

Sebastian berichtet vom Ausschuss für Studium und Lehre des Akademischen Senats (AS-ALSt). Er gibt einen Bericht, "wie es mit Studiengebühren so läuft" über den Diskussionen geführt werden. Arne fragt, wer demnächst Vorsitzender ist. Sebastian weiß es nicht.

* MIN: Mathematik, Informatik, Naturwissenschaften

** FSB: Fachspezifische Bestimmungen

Bericht aus dem Erweiterten Vorstand

Arne berichtet: Gab nichts Interessantes, gab jedoch Sitzungen.

Bericht aus den Prüfungsausschüssen

- Bachelor/Master/Diplom Informatik: Jessica <5jobski> berichtet: Nicht getagt, da Jantzen krank ist. Gibt daher nichts neues.
- Bachelor SSE***: Im März konstituiert. Züllighoven wurden als Vorsitzender gewählt, Menzel ist stellvertretender Vorsitzender. Wenn jemand zu SSE wechselt und 9-Leistungspunkte(LP)-SE2**** gemacht hat, wird SE2-6LP und Projektmanagement angerechnet.
- CIS: Michael <9simon> berichtet: Rarey wurde zum Vorsitzenden gewählt.
- MCI*****: Ole <9eichhor> berichtet: Gab noch keine Sitzung, obwohl es Habel versprochen hat.

*** SSE: Studienrichtung „Software-Systementwicklung“

**** SE2: Modul „Softwareentwicklung 2“

***** MCI: Studienrichtung „Mensch-Computer-Interaktion“

Unterbrechung

Zur Verleihung des Open Access Awards werde die Berichte unterbrochen. Näheres dazu im Protokoll unter Tagesordnungspunkt „100 Verschiedenes“.



Noch mehr Berichte

Bericht aus dem Promotionsausschuss

Martin <2burmest> berichtet: Er erläutert, was der Promotionsausschuss macht. Kann jedoch nichts dazu sagen, da es Personalien ist.

Bericht aus der Studienkommission (StuKo)

Arne <5koehn> berichtet: StuKo hat sich mit neuen Studiengängen beschäftigt z. B. ITMC. Gab sonst keine relevanten Treffen. Sie leidet an Inaktivität.

Bericht aus der Studiengebühren-Gruppe

Sebastian <7schulz> berichtet: Studiengebühren werden ausgegeben, viel Geld geht in die Bibliothek. Es gibt Sachmittel, wo man nicht weiß, wo die hingehen. Geld wird auch für LfbA*-Aufträge (sowas die FGI**-Tutorium etc.) ausgegeben. Gibt weiterhin Geld, das herumliegt. Es gibt Streit zwischen dem Präsidium und dem Vorstand: Präsidium will Geld, Vorstand will es nicht hergeben. Martin <2burmest> fragt, wann die Studierenden dagegen sind, Studiengebühren auszugeben. Sebastian nennt als Beispiele: Foto-CDs, Frauencafe (da keine Verbesserung der Lehre)

* LfbA: Lehrkraft für besondere Aufgaben

** FGI: Modul „Formale Grundlagen der Informatik“

Bericht aus dem Raumausschuss

Jessica <5jobski> berichtet: Hat nicht getagt. Verschwindet langsam und soll durch den Ausschuss "Raum- und Bauplanung" ersetzt werden. Es gibt jedoch nicht genaueres, da Jessica nicht darüber richtig informiert wurde.

Bericht aus dem Wirtschaftsausschuss

Felix <9kiehn> berichtet: Es sind keine Termine festgelegt.

Bericht aus dem Ausschuss für Qualitätsmanagement

Jessica <5jobski> berichtet: Gab wieder eine Lehreevaluation. Ergebnisse sind fachbereichsöffentlich abrufbar. Nächstes Thema ist "Plagiate", wozu Jessica aber noch nicht mehr sagen kann.

Bericht aus dem Ausschuss für Lehreplanung

Jessica <5jobski> berichtet: Gab einen Bericht. Gibt erhöhtes Problem in den Abstimmung mit anderen durch neue Studiengänge. Von Oben wird vorgegeben, wann Veranstaltungen liegen, die Lehramtstudierende machen müssen. Jessica bittet nochmal darum, dass sich alle in der ersten Anmeldephase anmelden.



Berichte aus den Berufungsverfahren

- SVS*: Sebastian <7schulz> berichtet: Man hat festgestellt, dass Mitglieder oder Gutachter möglicherweise befangen waren. Das Verfahren muss möglicherweise neu aufgerollt werden. Ausgang ist aber noch offen. Frage von Marius <4stuebs>: "Wie lange arbeitet die Kommission?". Jessica <5jobski>: seit letzten Sommer. Anmerkung von Tim <7kraemer>: Herr Kossakowski vertritt SVS, kann es aber nicht weitermachen.
- ITMC: Martin <2burmest> berichtet: Wird nächste Woche Berufungsvorträge geben. Forschungsbereich + Lehrprobe + Gesprächsrunde mit Studierenden jeweils. Weitere Informationen gibt Martin noch bekannt (Wann die sind etc.)
- SWT**: Sebastian <7schulz> berichtet: Einladung zur Sitzung in 2-3 Wochen und die Ausschreibung ist veröffentlicht.
- Demnächst werden die Stellen von Valk und Beckhaus frei.
-

* SVS: Arbeitsbereich „Sicherheit in verteilten Systemen“

** SWT: Arbeitsbereich „Softwaretechnik“

Berichten aus den AGen

- Jabber AG: Henning <8pridoeh> berichtet: ejabberd wurde auf 2.1.3 geupdatet. Andre möchte MSN- und ICQ-Transports. Arne <5koehn>: "Kann man mal gucken". Tim fragt Muelli, ob er diese einrichtet.
- KBS*-Orga: Marius <4stuebs> berichtet: KBS gibt es wieder. Dienstag um 18-20 Uhr in C-221. Morgen erzählt Justus, dabei es gibt Muffins.
- Spiele-AG: Keiner möchte berichten.
- ct-nicht-AG: Sucht noch Leute.
- CInsects: Marius <4stuebs> berichtet: Treffen sich Mittwochs 18 Uhr, geht um Sicherheit und Hacking. Wir haben UCSB iCTF** gewonnen.
- NeuNet-AG: Johann <8weging> berichtet: Mittwochs zur gleichen Zeit wie CInsects, beginnt jedoch schon 16 Uhr. Machen neuronale Netze und künstliche Intelligenz.
- Robert <8kessler> berichtet: Sie halten im neuen Arbeitsbereich WTM einen Vortrag und stellen ihre AG dort vor.
- KIF-Orga: Marius <4stuebs> berichtet: KIF findet in einem Jahr in Hamburg statt. Ist noch hin, aber man muss jetzt schon Anträge für Geld schreiben. Orga trifft sich schon, nächste Woche ist das dritte Treffen. Es werden noch Leute gesucht, die Mitmachen. Es soll ein Helfergründungstreffen geben am 5.5.2010 um 17 Uhr im Geomatikum.
- "Wie lenkt sich Muelli vom Studium ab"-AG: Tim <7kraemer>: Muelli hat dudle.mafiasi.de eingerichtet.
- Martin <2burmest> berichtet von einem Training im Juli, wie man mit Feuerlöschern umgeht. Gibt mehrere Termine: 10. Jul, 17. Jul, 24. Jul, 15 Sept.

* KBS: Kunterbuntes Seminar, ein Seminar von Studierenden für Studierende

** UCSB iCTF: University of Santa Barbara (USA) international Capture The Flag (ein internationaler Computerwettbewerb)



1 Entlastung des Fachschaftsrats (FSR)

Was war gut/schlecht:

Paula fand gut, dass für ein DM*-Tutorium gesorgt wurde bei CIS.

Arne <5koehn>: Auftrag an FSR: "Versucht gut mit den Räumen der Fachschaft umzugehen und nicht E-117 als Spiel-Spaß-Spannungsraum einzurichten." Der FSR sagt, dass er nichts von solchen Planungen gehört hat.

Bessere Organisation bei Mails. Stellungsnamen zurückhalten, die über die Kompetenz des FSR gehen. Neulinge einarbeiten. Nachvollziehbare **c.t.****-Abrechnungen.

Arne stellt den Antrag auf Entlastung des FSR. Der FSR wurde mit **Mehrheit:0:8** entlastet.

* DM: Modul „Diskrete Mathematik“

** c.t.: Das studentische Cafe am Informatik-Campus in Stellingen.



10 Wahlen

FSR: Martin bittet die Personen, die für den FSR kandidieren möchten nach vorne zu kommen. Die Kandidierenden stellen sich vor. Sie kandidierenden gemeinsam auf der Liste "World FSR of the year 2010".

Kandidierende:

- Paula Brunner <9brunner>
- Ole Eichhorn <9eichor>
- Julian Stiller <9stiller>
- Christian Lagod <8lagod>
- Bente Reichardt <9reichar>
- Timon Giese <7giese>
- Marius Stübs <4stuebs>
- Tim Krämer <7kraemer>
- Sebastian Schulz <7schulz>
- Senad Licina <7licina>
- Tien Bui <8bui>
- Kai Hildebrandt <6hildebr>

Fragen an die Liste:

Henning <8pridoeh>: Wie geht der FSR mit Inaktivität um?

Marius <4stuebs> findet Inaktivität gut, da man produktiver ist.

Sebastian <7schulz> stellt fest, dass die Protokolle länger geworden sind.

Martin <2burmest>: Wie wollt ihr regelmäßig Beschlussfähigkeit halten bei 12 Leuten.

Kai sagt, dass es im letzten Jahr mit 14 Leuten auch geklappt hat.

Wahl:

Die Liste wurde als FSR gewählt mit **Mehrheit:0:12**.

Jeweils mindestens 2 Mitglieder des Fachschaftsrats sind gemeinschaftlich zur Vertretung der Fachschaft Informatik nach außen berechtigt.

Vorschläge an die Liste:

Martin <2burmest> fragt, ob es Vorschläge gibt, was der FSR machen soll.

Marius <4stuebs> fragt, ob wir ein Grillfest machen wollen. Es lautes "Ja" schallt entgegen.



Wahl neuer Gremienvertreter:

Erweiterter Vorstand: Carsten Rehder <7rehder> als Stellvertreter (für Andre)

Ausschuss für Informations- und Kommunikationstechnologien (IKT): Julian Stiller <9stiller> als Hauptvertreter

Wirtschaftsausschuss: Adam Bhakrani <8bhakran> als Stellvertreter

Studienkommission: Clara Blümm für Wilhelm Behnke. FSR evaluiert, ob Klaas weitermacht, wenn nicht, rückt Felix Riegler nach.

Qualitätsmanagement: Adam Bhakrani <8bhakran> als Hauptvertreter statt Manuela

Studiengebührenguppe: Wird in geheimer Wahl gewählt, da sich keine Einigung zwischen Kandidierenden findet. Kai stellt dazu den Antrag.

Wahlverfahren: Jeder schreibt auf den Zettel 1-3 Großbuchstaben, die jeweils für eine Person stehen. Der mit den meisten Stimmen gewinnt.

Der Antrag wird mit **9:3:Mehrheit** angenommen.

Personen, die den Raum verlassen, müssen sich bei Martin abmelden.

Es werden Stimmzettel vorbereitet. Martin zählt die Stimmberechtigten. Die Stimmzettel werden ausgegeben.

Die Wahl findet ordnungsgemäß statt. Um 13:45 schließt Martin die Wahl.

Es wird unter Beobachtung aller von Kai ausgezählt:

A: Sven Stör: 14

B: Sebastian Schulz: 29

C: Anja Körber: 24

D: Christian Lagod: 7

Damit wird die Studiengebührenguppe mit Sven Stör, Sebastian Schulz und Anja Körber besetzt.

Martin schlägt Wahl der Gremienvertreter als Block vor. Die Gremienvertreter werden mit **Mehrheit:0:4** als Block gewählt.

Server-AG und Jabber-AG:

Es wurden folgende Personen vorgeschlagen:

- Tobias "Müllli" Müller <4tmuelle>
- Henning Pridöhl <8pridoeh>
- Arne Köhn <5koehn>
- Dennis Keitzel <6keitzel>
- Tim Krämer <7kraemer> (nicht mehr anwesend)
- Dennis "TriPhoenix" Bliefernicht (nicht anwesend)



Es wird diskutiert, ob nur die Leute, die auf dieser Liste stehen Zugriff auf dem Server bekommen. Weiter wird diskutiert, ob der FSR weitere Leute auf die Liste setzen kann, die Server-AG das selbst bestimmten soll oder ob die Liste gar bis zur nächsten Vollversammlung bleibt.

Martin schlägt vor, die Wahl wie beim FSR zu machen, also alle Kandidieren auf einer Liste. Die Liste wird mit **Mehrheit:0:4** gewählt.
Der FSR soll die nicht anwesenden noch Fragen, ob sie die Wahl annehmen.

Sebastian <7schulz> stellt den Antrag, dass der FSR weitere Leute in die Server-AG setzen kann. Dieses wird mit **Mehrheit:0:3** angenommen.

Es wird gefragt, was aus der STINE-Resolution geworden ist. Es gab eine Antwort von Brunnstein, jedoch zielte diese auf Sicherheit ab und nicht auf den Inhalt der Resolution (Usability).

Henning <8pridoeh> bittet um Meinungsbild bezüglich der Nutzung des Jabberservers:

Sollen andere Statusgruppen (Profs, Wimi, TVP) keinen Account bekommen:

1:Mehrheit:Einige

Soll die Sichtbarkeit (wie sehen andere Statusgruppen Studierende) eingestellt sein, mit Standard "nicht sichtbar": **Mehrheit:3:4**

Es gibt die Problematik, dass das RZ alte Accounts löscht und die Accountnamen dort wieder frei sind, auf unseren Jabberserver jedoch nicht. Dies kann zu Kollisionen führen.

Sollen Accounts für die kein RZ-Account mehr existiert gelöscht werden?

0:Mehrheit:Wenige

Es wird vorgeschlagen, dass neue Accounts zweistellige Ziffern bekommen. Dieses fand Zustimmung.

11 Resolutionen

Es wurden keine Resolutionen eingereicht.

100 Verschiedenes

Verleihung des Open Access Awards

Der Open Access Award soll verliehen werden. Nominiert sind Arno Rolf für die Vorlesung „Informatik um Kontext 2“ (IKON2) und die Informatik-Bibliothek für ihren



Dokumentenserver. Kai <6hildebr> erklärt, was Open Access ist und erzählt was zu den Nominierten. Martin öffnet geheimnisvoll den Umschlag und verkündet den Gewinner: Zu gleichen Teil die Informatik-Bibliothek und Arno Rolf. Die Gewinner danken.

111 Have a nice day

Abschließende Bemerkungen

Senad findet toll, dass die Folien getext sind.

Martin bedankt sich bei allen und schließt die Sitzung um 14:22 Uhr.

Martin Burmester
Versammlungsleiter

Henning Pridöhl
Protokollant

Paula Brunner
FSR Informatik

Ole Eichhorn
FSR Informatik

Julian Stiller
FSR Informatik

Christian Lagod
FSR Informatik

Bente Reichardt
FSR Informatik

Timon Giese
FSR Informatik

Paula Brunner
FSR Informatik

Ole Eichhorn
FSR Informatik

Julian Stiller
FSR Informatik

Marius Stübs
FSR Informatik

Tim Krämer
FSR Informatik

Sebastian Schulz
FSR Informatik

Senad Licina
FSR Informatik

Tien Bui
FSR Informatik

Kai Hildebrandt
FSR Informatik